

MELQUIÁDES ANDRÉS MARTÍN (1916-2014)

Nota biográfica

Melquíades Andrés Martín nació en 1916 en Micieces de Ojeda (Palencia). Estudió en Palencia hasta su ordenación sacerdotal en 1941. Nombrado encargado de las parroquias de Redondo de Arriba y Redondo de Abajo en 1941-42.

Cursó Filosofía en la Universidad de Comillas, donde se doctoró en Teología en 1943.

Profesor de Filosofía en el Seminario Mayor de Palencia (1943-1944). En 1945 publicó en Palencia “El Romanticismo filosófico”.

Preocupado por la educación en los Seminarios, fue Rector y fundador del Seminario Menor de Lebanza y profesor de Historia de la Literatura latina y española (1944-1951).

Se especializó en Historia de la Teología en Roma (1952-1954) por la Universidad Gregoriana. Durante ese tiempo publica en el primer número de *Anthologica Annua* (Roma) el catálogo de los 57 Manuscritos teológicos de la Biblioteca Capitular de Palencia. Realiza una nueva estancia en Roma en 1968-69.

Rector y fundador del Seminario Teológico Hispanoamericano de Madrid y profesor en el mismo de Historia de la Teología y de Metodología del trabajo científico (1954-1966).

Director del Instituto de Pedagogía Sacerdotal “Juan XXIII” y Secretario de Seminarios y Universidades de la Comisión Episcopal de Seminarios y Universidades de España (1965-1968).

Profesor de Historia de la Teología en la Escuela Bíblica de Madrid, en la Escuela de Teología para Seglares del CEU de Madrid, y de Historia de la Espiritualidad Española en las Facultades de Teología del Norte de España de Burgos y de la Universidad Pontificia de Salamanca (1968-1979).

Consagrado de lleno a la investigación teológica en el campo de la historia de la teología y la espiritualidad Española, sobre todo de la época moderna, fue el primer director del Seminario Francisco Suárez de la Fundación Universitaria Española de Madrid (1969-1978), donde dirigió la magna *Historia de la Teología Española*, en dos volúmenes, y otros trabajos en la misma línea.

Fue Director de la Escuela Universitaria de Formación de profesorado de EGB en Almendralejo (Badajoz). En 1979 se doctora en Filosofía y Letras en la Universidad de Extremadura, donde impartía clases, con la tesis sobre Pensamiento teológico y vivencia religiosa en la reforma española (1400-1600), que obtiene el sobresaliente cum laude.